

Sa soumission fut admirable. Ses pensées, d'ordinaire toujours tournées vers Dieu, semblèrent se confondre avec Dieu lui-même. Il parlait volontiers de la mort avec un doux sourire ; il s'y préparait prochainement avec foi et confiance. Il n'eut pas d'agonie ; sa mort fut un sommeil paisible. *In manus tuas, Domine, commendo spiritum meum.*

Ses confrères de classe prêtres, au nombre de huit, ont tenu à lui témoigner leur attachement et leur estime en assistant à ses funérailles qui furent solennelles, et auxquelles toute la paroisse de Berthier se fit un devoir de prendre part. Mgr Racicot fut heureux en faisant l'oraison funèbre de ce jeune prêtre que l'Eglise de Montréal pleure à bon droit.

Monsieur l'abbé J. Cournoyer ne laisse pas d'œuvres pour immortaliser sa mémoire ; car il a été enlevé au début de sa carrière. Mais ses vertus lui élèvent un monument dans l'esprit et dans le cœur de tous ceux qui l'ont connu. — *In memoriâ aeterna erit justus.*

B. I. P.

Joliette, le 10 avril 1901.

CEREMONIES RELIGIEUSES

LE 14 de mars a eu lieu, à la maison-mère des Sœurs de la Providence, une cérémonie de vêtue et de profession religieuse, présidée par M. le chanoine J. A. Archambeault, supérieur ecclésiastique de cette communauté.

Ont revêtu le saint habit :

Mesdemoiselles Caroline Boucher, Azilia Breton, Florida Picotte, Domitille Pigeon, Anna Grégoire, Honora Choquette, Eva Lamarche, Clorilda Lamoureux, Corinne Raymond, Thérèse Kearns, Marie Tremblay, Alphonsine Tourigny, Zoé Bouchard, Mathilda Beaupré, Esther Audet, Emélie Pauzé, Emélie Lacroix, Angéline Lavallée, Marie Déland, Anna Latulippe, Marie-Anne Forget, Clara Gauthier, Marie Bellefleur, Alexandrine Bonin, Valentine Brassard, Rosina Olivier, Marie-Louise Latulippe, Rose-Anna Hémond, Marie-Antoinette Ste-Marie, Flore Duquet,